

El Rígaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Año III

San José, Viernes 16 de Noviembre de 1900

NUMERO 335

LA VIOLETA
FUNDADA en 1876

Propietario: J. A. Fittyte Teléfono 73-Apartado 113

Hemos recibido un buen surtido de mercaderías, las que vendemos á precios módicos, siguiendo nuestra costumbre de vender mucho aun cuando ganemos poco.

Enumeramos los siguientes nombres entre los de los muchos artículos que hemos recibido últimamente:

Espojas finas—Píldoras de Cockles y de Holloway—Jeringas de fuente y de bulto y de varias clases—Pesarios de goma dura y suave—Bolsas de hule, tapón de tornillo, para hielo—Bolsas de hule para agua caliente—Sondas—Tirachinos—Embudos de cristal y de caucho duro—Peines de caucho, de cuerno y de marfil—Vasos para frescos—Atomizadores—Lámparas de cobre y de cristal para alcohol—Papel higiénico para tocador—Mallo—Duro peptonado—Renovador del cabello—Tintes para ídem, varias clases—Pomada para estirpar los callos—Remedio para resfrios—Pastillas hipodérmicas, varias clases.

Tenemos á la venta ya, los sabrosos refrescos embotellados, los que vendemos al módico precio de C. 0.70 docena sin envase, no obstante estar preparados con materiales de primera clase, siendo el colorante que usamos enteramente inofensivo.

Casa de Alquiler

La de dos pisos contigua á la botica de «La Violeta» frente al Mercado en la Avenida Central; aparente para cualquier clase de negocio. Entenderse con

Marcial Peralta

Local Espacioso

El que queda al costado Sur del Teatro Nacional, que ha servido como depósito de maderas; lo doy en alquiler.

Marcial Peralta

INTERESANTE

Por motivo de salud, vendo ó alquilo por tiempo largo, la casa de dos pisos que tengo en esta ciudad. Muy bien situada para toda clase de negocio, especialmente para almacén por tener una espaciosa bodega, y estar situada en la esquina de las calles del Estero y la de Piedra, con buen frente á ambas.

También vendería las existencias del negocio que tengo en la misma casa.

Para precio y condiciones entenderse con mi hermano don Serafin Saravia en esta.

Puntarenas, octubre de 1900.

JESÚS E. SARAVIA

Cognac

Jules Robin & Co.

la marca más conocida y acreditada en Costa Rica y la única que tiene constante depósito de

sus diferentes calidades desde C. 38 hasta C. 100 la caja. * De venta en todas partes * Pídase la marca ROBIN y se tendrá seguridad de tener un buen licor completamente puro. LA MASCOTA, Pagés y Cañas.

Dr. O. J. Silva
Cirujano-Dentista
Gabinete Dental Calle 19, N. n. 220

Manuel Coto Fernández
Pasante de Abogado y Notario
Oficina del Lic. D. Andrés Venegas

Relojería y Platería
de VICENTE PALAVICINI

Este conocido establecimiento cuenta con la colaboración del entendido Relojero Don Gregorio Soto. Tanto los trabajos de Relojería como los de Platería se garantizan por su puntualidad en ejecutarlos y el buen trabajo por complicado y difícil que sea.

ACADEMIAS DE INGLÉS
Mr. CLAUSEN
Calle 20
275 varas Sur del Parque Central
Precios y horas á comodidad

Silvestre Solís León
Agrimensor Público
Ofrece sus servicios para la presente temporada

AVISO.—Vendo semilla fresca de zacate de pítilla de la mejor calidad, en sacos de cinco y ocho cajuelas.

JORGE MORA C.

Dr. Teodoro Picado

MEDICO Y CIRUJANO

Despacha 100 varas al Norte de la esquina N.E. del Mercado, Calle 18, N. casi frente al Licdo. don Ascensión Esquivel.

Dr. V. Lachner Sandoval

HA TRASLADADO su despacho á la casa de habitación del doctor don Carlos Durán.

Horas de despacho: de 12 á 4 p. m.; los domingos de 12 á 2 p. m.

El resto del día y en la noche se le encontrará en el Hospital.

Leiva & Mora

Estamos recibiendo en la actualidad el gran surtido de mercaderías de toda clase escogidas por nuestro socio don Apolonio Leiva en su reciente viaje á Europa.

Visítese la tienda porque hay novedades para todos los gustos. Además los precios son notablemente baratos.

Ladrillos y caleras DE LIMÓN

A quienes interese, tenemos el gusto de avisar, que dentro de dos meses próximamente, tendremos á la disposición de los que necesiten edificar casas en Limón, ladrillos de construcción y cal de primera clase, á precios sin competencia.

Invitamos á los que quieran asegurar una cantidad regular de estos materiales á dirigirse al infrascrito, administrador de la sociedad, quien está dispuesto desde ahora á celebrar contratos.

Los pedidos serán despachados según la orden de su inscripción.

The Limon Clay Works and States Co. Ltd.

J. E. Vander Leat

Administrador.

Plaza de la Soledad, San José.

LA FAMA

Avenida Central HERRERO HNOS Frente á Macaya

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto

Avisan que están recibiendo un gran surtido de novedades enviadas por su socio actualmente en Europa.

Para juzgar, visitar la casa

Santa Ana

Agua mineral natural de la fuente de Santa Ana
El Salitral
Marca registrada

SANTA ANA, es la verdadera reina de las aguas de mesa y es la única agua mineral que se consume en el país.

DE VENTA EN TODAS PARTES

Embotelladores con privilegio exclusivo:

La Compañía de Aguas Minerales de Costa Rica

Buen negocio Alquilo ó vendo

el TALLER MECÁNICO que fué de don Gerardo Matamoros
VENDO SOLARES con paredes construidas de ladrillo.
VENDO CASAS de excelente construcción, con paredes todas de ladrillo y la madera escogida como de primera clase.

Entenderse con AUGUSTO MARMOCHI

LA JOSEFINA

Esta acreditada Panadería se esmera cada día más en la elaboración del pan y galletas, empleando para esto buenos operarios y agua filtrada, para dar así un pan de excelente calidad y aseó, el que ofrece á precios muy bajos.

Se necesita un motor de seis caballos de fuerza

La Cabaña

de Riotte & Co.

Está recibiendo surtido completo de abarrotos que venden á buenos precios.

Local que ocupó

LA GIRALDA

de don Tomás Soley

Tomás Fernández Bolandi
Pasante de Abogado y Notario Público
Oficina del Lic. D. Mauro Fernández

Dr. F.º E. Fonseca
Calle Central, Sur
Despacha en la Botica del Comercio

Rafael Meza N.

DENTISTA

Oficina: Calle 20, 15 varas al Norte del Telégrafo.
Extracciones sin dolor.

Trabajos garantizados.

El Dr. D. G. Inksetter
Avisa á su clientela y al público en general que habiendo vuelto al país, ofrece sus servicios profesionales en el local que ocupa el Doctor E. A. Frías, frente al Parque Central, al lado de Paynter Bros.

Dr. T. M. CALNEK
Calle 25, N., contiguo á la Nueva Botica de San José. Horas de consulta: de 11 a. m. á 2 p. m.

EL FIGARO

Director y propietario:

MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Redacción y Administración:

Calle 21 Sur. núm. 80

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

Algunos datos referentes

á la

United Fruit Company

Tiene la Compañía 123.000 acciones colocadas sobre 200.000 que es el capital autorizado.

Paga un dividendo trimestral de 10 % al año; que al precio actual de ₡ 124 acción, resulta un producto neto de 8 %.

El capital de la Compañía está compuesto de lo que sigue, á grandes rasgos:

Más de 650.000 acres de terrenos de los cuales 75.000 están mejorados y 140.000 plantados de bananos, cocoteros, café, cacao y caucho.

Se producen al año más de 6 millones de racimos de bananos, 3 millones de cocos y hay veintiseis mil acres de potreros y siete mil quinientos de caña de azúcar.

Tiene ciento cincuenta millas de ferrocarril propio en explotación; diez vapores de mil toneladas cada uno lo menos y un gran ingenio casi concluido.

No es probable que vuelva á llegar el caso de tener que emitir nuevas acciones como sucedió en 1899-1900 pues valores que ascienden á un millón setecientos cincuenta mil pesos que gapan un interés de 6 % serán pagados con el producto de la reciente venta de acciones; y valores por igual suma que vencen en octubre de 1901 se espera cubrirlos con utilidades del negocio.

Los señores Devons & Lyman informan que la presente planta de haciendas, ferrocarriles, vapores, ingenio, etc., no se podrá rehacer con el valor del capital en acciones.

Se necesita una gran cantidad de dinero para atender á la parte mercantil de la Compañía; pues compra además de sus productos propios, un millón trescientos mil racimos de bananos y siete millones de cocos al año y usa para trasportes sesenta vapores.

Las utilidades netas de los siete primeros meses de este año han sido de dos millones de pesos.

(Tomado del Fruit Trade Journal).

NOTA.—No nos explicamos cómo con dos millones de dollars de utilidad neta, se reparte tan solo un dividendo de 10 % al año.

Revista de ambos mundos

¿Saben los partidarios de la anexión, esto es, de la destrucción de su raza, lo que actualmente pasa en Puerto Rico? Es probable que lo ignoren, pues no es posible, con tal ejemplo, insistir en el desecho de convertirse en yankees.

Si los habitantes de esa isla fueran negros ó salvajes, se explicaría la conducta de los americanos en el modo de tratarlos; pero, lejos de eso, Puerto Rico es de las colonias que fueron españolas, la que tiene más «criollos», esto es, hijos ó descendientes de blancos, sin mezcla alguna con las razas de color, y la más tranquila y juiciosa de las agrupaciones latino-americanas. Si pues, en esas condiciones, los americanos les niegan la calidad de ciudadanos de la gran república; ¿cómo tratarían á estas repúblicas liliputienses de Centro America, compuestas (con excepeión de Costa Rica) en no pequeña parte de indios ó gentes de color?

Es el caso que el juez Freeman, de la Corte Suprema de los Estados Unidos, ha resuelto que las personas originarias de Puerto Rico que habitan New York, no son ciudadanos americanos, y que no deben inscribirse en las listas electorales, sino se hacen antes naturalizar, como cualquier otro extranjero. Por consiguiente, todos han sido rechazados en las urnas electorales.

Esa resolución fué dada á consecuencia de una petición ó instancia del señor Frank Fuarbe, natural de Puerto Rico y, á pesar del tratado con España. El abogado de Fuarbe hizo ver que, según el tratado de París, los habitantes de Puerto Rico, serían ciudadanos americanos y sin embargo, de que en una cláusula adicional á dicho tratado se establece que sólo al Congreso de los Estados Unidos es al que corresponde estatuir sobre los derechos civiles y políticos de los portorriqueños; sin que, ni el juez supremo, ni las oficinas electorales puedan rechazar á los habitantes de esa isla, ni impedirles el dar su voto en las actuales elecciones del Presidente, perdió el punto.



OBSEQUIO á los suscritores

Para corresponder debidamente á la buena acogida que en todo tiempo le ha dispensado el público á este Diario, la Administración ha dispuesto rifar todos los meses entre los suscritores un premio de dinero repartido en varias sumas. Servirá de billete de entrada á dicho sorteo el recibo de suscripción numerado. El sorteo se verificará el segundo domingo de cada mes. Los recibos de suscripción empezaremos á cobrarlos en los últimos días de cada mes. Entrarán en el sorteo tantos números como suscritores tenga el periódico. Los recibos no pagados el día del sorteo también jugarán; pero el importe del premio quedará á favor de la Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul.

El segundo sorteo se efectuará el domingo 9 del próximo Diciembre, en la oficina de la Administración, á las doce del día.

50 Colones

repartidos así:

Un primer premio de . . . ₡ 30.00
Un segundo premio de . . . » 10.00
Dos terceros premios de ₡ 5.00 » 10.00

El sorteo se verificará sacando de un barril en que estarán todos los números, cuatro de ellos, debiendo corresponderle á los favorecidos los obsequios en el orden arriba fijado.



Obsequio al público en ventaja de los anunciadores

Con el objeto de que las personas que nos favorecen con sus avisos obtengan un resultado positivo del anuncio, EL FIGARO distribuirá en su edición diaria varios regalos que se entregarán en nuestra oficina á la presentación del ejemplar favorecido. El público lector deberá fijarse minuciosamente en cada uno de los avisos á fin de encontrar una palabra escrita con tinta negra. Estos números marcados tienen premio y debe pasar á recogerse inmediatamente.



Ya véis lectores, que no bastan los tratados más solemnes, ni las declaraciones más terminantes para contener el desdén con que los norteamericanos miran á los miembros de la raza latino-americana.

Para que los lectores de EL FIGARO olviden semejante injusticia, pasaremos á otro orden de ideas.

¿Por qué los españoles han bautizado con el nombre de «Campanas de Carrión» la linda zarzuela cuyo verdadero nombre es «Campanas de Corneville»? No lo sabemos nosotros; pero sí sabemos que la fiesta que actualmente se celebra en Normandía, en la circunscripción de Pont-Audemer, en donde está situada la aldea de Corneville, viene á desmentir á los españoles.

Es el caso que, el marqués de Rochethulon, promotor de la obra de reconstrucción de las Campanas de Corneville, se ha propuesto solemnizar la colocación del «Cassillón» de la iglesia del pueblo, compuesto de doce campanas, arregladas musicalmente. En mitad del pueblo se arregló la escena, y con un lujo sin igual se representó la preciosa zarzuela, ante más de cien mil espectadores venidos en los trenes, de toda la Francia, y aun de Bélgica y Alema-

nia. Conque, conste que no fué en Carrión, sino en Corneville.

¡¡Gran novedad, señores médicos y cirujanos! Se ha encontrado ya la manera de «dividir» ó separar dos cuerpos humanos, ligados por la naturaleza el uno al otro, como los hermanos de Siam. Este honor corresponde al Brasil. Un médico brasileño de origen francés fué el dichoso operador.

Había en Río Janeiro una pareja de niñas, estrechamente unidas ó soldadas por el pecho, esto es, frente á frente. Rosa y Rosalina se llamaban las dos desgraciados fenómenos. El médico las dividió. Rosa no pudo resistir á la operación, y murió; pero Rosalina, vive; es muy sana y alegre. La única diferencia con las demás mortales es, que tiene el corazón del lado derecho. Parece que la niña es muy linda, y muy graciosa. Ella cree que su hermana vive en otro país, pues le han ocultado su muerte. Por eso, cuando mira su imagen en el espejo, se sonríe, y le envía besos á la que ella sabe que es su hermana. Ha sido presentada, el mes pasado á la Academia de Medicina de París, por el doctor «Prevost.» Es el objeto de la curiosidad general ó inspira general simpatía.

M. ARGÜELLO MORA

JURADO

Publicamos á continuación la importante nota del Sr. Reyes, Ministro de Justicia del Salvador, porque nos parece que ella al poner de manifiesto los defectos del Jurado en aquella República, pinta poco más ó menos nuestra situación á ese respecto. Y como el remedio se propone en la propia comunicación bien merece la pena de que el Supremo Gobierno pensara en imitar el buen ejemplo que contiene. El Jurado nuestro tal como funciona hoy es muy defectuoso.

Palacio del Ejecutivo: San Salvador,

octubre 2 de 1900.

Señor Gobernador de Departamento

Entre las instituciones que más honran á la Democracia, cuéntase, sin duda alguna, el procedimiento del juicio por jurados en la administración de justicia, verdadero tribunal del pueblo y escuela práctica de libertad y justicia para los ciudadanos.

Nuestras leyes de reforma, há tiempo introdujeron como principio avanzado la institución del Jurado para decir los juicios criminales. Al consignarlo así en nuestra Carta Fundamental, creyeron los estadistas del partido liberal, que habían instituido el palenque de las libertades públicas y de las garantías individuales de los ciudadanos.

Sin embargo, una dolorosa experiencia nos ha demostrado, que esa bella institución ha producido, entre nosotros, resultados, las más veces, nugatorios, cuando no de funesta trascendencia para la misma sociedad, en quien se delegara el ejercicio del más importante derecho de soberanía: la decisión, en juicio criminal, de los derechos de la vida, del honor, de la propiedad y de los demás que se consideran como fundamentales en la personalidad humana.

Este paradójal concepto se debe, en primer término, á la mala elección que desde un principio vino haciéndose entre nosotros de los ciudadanos que han ejercido las elevadas funciones de jueces de conciencia al juzgar á sus conciudadanos.

Sale el que la ley encomienda á una junta de calificación de que son los Gobernadores Presidentes natos, la elección de los ciudadanos en quienes se delegan las funciones de jurados; y en ese concepto me dirijo á Ud., para que, haciendo esta vez una excepción de las viciadas prácticas anteriores; proceda con la mayor energía del caso y con verdadero espíritu de justificación y patriotismo, á impulsar á la Junta calificadora de que Ud. es Presidente, á fin de que ésta elija para tan delicadas funciones, solo á los ciudadanos de providad reconocida, que posean un caudal de luces suficiente para desempeñar á conciencia el ministerio de que se les inviste y que, por sus antecedentes y la posición que ocupen en su respectiva localidad, conserven la independencia necesaria para hacerlos garantes de la justicia que van á administrar y no los cómplices inconscientes de la impunidad del crimen.

El señor Presidente de la República, que está resuelto, sin contemplaciones de ninguna índole, á

Suelas del país y extranjeras, todas de calidad inmejorable

Ofrece á sus favorecedores un
Surtido de Calzado
elegante y económico por su
** precio y duración. **

EMILIO ARTAVIA *****
LA DEMOCRACIA
***** Precios de situación
Esquina de la 5.^a Avenida y Calle 18

MATERIALES SELECTOS
importados directamente por la casa.
Especialidad
en el calzado á la medida

corregir todos los abusos de nuestras viciadas prácticas administrativas, me ha dado especiales instrucciones para dirigirme á Ud. excitando su patriotismo á fin de que cumpla estrictamente con esta circular, de cuya ejecución deberá Ud. rendirme cuenta á la mayor brevedad posible.

Reitero á Ud. los sentimientos de mi atenta consideración.

(f.) FRANCISCO A. REYES.

Últimos Cables

EUROPA

Londres, 13.—Por una carta publicada en el Globe se dan noticias de haber sido ahogados por la soldadeca rusa 2,000 seres humanos en Moracho, 2,000 en Robe y 8,000 cerca de Blagobe Tschensk; total 12,000 cadáveres que impiden la navegación del río. Entre ellos millares de mujeres y niños. El vapor tuvo que forzar el paso por una red de cadáveres mutilados, atados unos á otros por sus propios cabellos. Las riberas de ríos están completamente cubiertas de cadáveres. El número de habitantes de los pueblos entre Blagovetschensk y Aigun pasaba de 10,000 y de estos no se sabrá jamás cuantos perecieron por la bala, la espada y el agua.

Londres, 13.—Una fuerte tempestad azotó anoche el canal de la Mancha, causando varios naufragios. El vapor Cildgarde se varó cerca de Weymonth.

Londres, 13.—Un despacho del 12 de Johannesburgo informa que en los distritos de Harrismith Reithy y Vrede, el General Rundle ha tenido escaramuzas con pequeñas partidas de boers. En ellas hubo 2 muertos y 7 heridos. Procedente de Zeernst el General Dongles llegó á Ventersdorp el 11, capturó durante la marcha 21 individuos del enemigo y gran cantidad de ganados y carneros.

Londres, 14.—En Shanghai se dice que la emperatriz viuda ha nombrado á Sir Robert Hart para arreglar con las potencias la cuestión de la indemnización y que por edicto imperial se ha nombrado á Li Hung Chang generalísimo del ejército del Norte en reposición del general Tun Lu.

Londres, 14.—Dice el corresponsal del Daily Mail en Berlín que el Gobierno de Países Bajos está dispuesto á comprar para Kruger una parte del territorio alemán al S. E. de Africa, para que los boers expatriados tengan lugar donde establecerse.

Londres, 14.—La prensa solicita estabilidad del concierto de las potencias. Parece motivado por el artículo que publicó la Bous Gacett de San Petersburgo en que propone que Rusia, Estados Unidos, Francia y el Japón abran negociaciones de paz con China. El Standart dice que hay en la política de Estados Unidos relativa á la China, demasiada insertidumbre para que tenga peso alguno en los conceptos de las potencias. El doctor Morrison opina que la China aceptará las condiciones que se le imponen, excepto la de ajusticiar los príncipes y oficiales.

París, 14.—En ciertos círculos se alega que la hora de la llegada de Kruger como el lugar del desembarque de Dreyfus, hace un año está guardado como gran secreto por las autoridades. Desde el comienzo de la campaña anti-inglesa, las exportaciones de artículos franceses á Inglaterra, han disminuido un 30 %.

San Petersburgo, 13.—Un despacho de Tien Tsin del 10 dice que una fuerza de rusos ocupó el arsenal situado al N. O. de Tan Tun. Sus bajas fueron insignificantes. Murieron 200 chinos. Los rusos se apoderaron de gran cantidad de armas y dinero. Se dice que las relaciones entre Japón y Rusia son inspiradas por el Gobierno de la segunda. Atribuyen las diferencias que existen entre los dos gobiernos á las potencias de la Europa Occidental, inspirando el Japón la idea de posesionarse de Corea. Agrega el Novel Vremya que las potencias comienzan á comprender que la China no podrá pagar la indemnización de la guerra. Exigen el Bourse Courier que Rusia, los Estados Unidos, Francia y el Japón abran las negociaciones de paz con la China.

Berlín, 13.—Un despacho de Madrid dice que se encuentra allí un representante de la casa Krupp conferenciando con el capitalista Martínez Rivas de Bilbao para establecer en España en una fábrica de cañones y astilleros para la construcción de navíos de guerra.

Berlín, 13.—El pacto anglo-alemán, á que las demás potencias manifestaron su adhesión ha con-

tribuido á la unidad de las mismas en la cuestión china.

ESTADOS UNIDOS

Washington, 13.—En un renión del Gabinete hoy, el Presidente McKinley manifestó el deseo de que todos los miembros del ministerio permanezcan en sus puestos durante los próximos 4 años.

New York, 13.—Después de haber pagado el Gobierno de Colombia 60,000 dollars en abono del precio del Yate Atlanta de George Gould, para convertirlo en crucero, ha perdido su derecho en él por haber demorado el último pago. Probablemente será comprado por el Gobierno de Venezuela.

CHINA

Tien Tsin, 13.—Los rusos dieron orden á los demás extranjeros de desocupar las casas del ferrocarril de Pangku. Los británicos enviaron una compañía de infantería y 100 hombres de caballería de Bengala con orden de permanecer allí y proteger la propiedad británica.

Pekin, 15.—No se sabe aun si causará cambio en las demandas de las potencias la manifestación de la emperatriz viuda para no ser expatriada á Fung Fuh Siang. Un alto funcionario chino dijo que será imposible cumplir la orden con la demanda de las potencias sobre el castigo de aquellos incluidos en la lista original, pues hay entre ellos más de 11 príncipes y generales. Se cree aquí que la China adoptará la misma táctica que siguió en sus negociaciones con el Japón después de la guerra. La China se encuentra en la actualidad en mejor disposición debido á los intereses de las diferentes potencias. Rusia por su parte se muestra dispuesta á favorecer á la China. En el barrio donde están alojados los alemanes, la matanza de nativos es diaria. La estación fría ya comienza, el río está cubierto de media pulgada de hielo. En Paotingfu está reunida una comisión internacional bajo la presidencia del General Baillou, quien está investigando los ultrajes cometidos en los misioneros nativos. La comisión envió al cadalso varios oficiales chinos.

AMÉRICA DEL SUR

Río Janeiro, 14.—Se anuncia que el Gobierno americano ha autorizado al Ministro Bryan de aceptar las propuestas del Brasil para el arreglo de un tratado comercial.

Crónica Local

Ayer en una tertulia animadísima de señoritas elegantes, pasamos un rato divertido oyéndolas discutir sobre el gran problema de la moda y los géneros de moda. La mayoría se inclinó á los colores que ha traído la casa de Romero Hnos.

Saludamos con el respeto y consideración que tan distinguida como apreciable matrona se merece, á doña Ada de Fernández, quien antier llegó á esta capital. Su hija, la hermosa y bellísima Adita, se quedó en Europa terminando su educación.

Continúa enfermo el amigo Gallegos. A lo que parece, el desden con que miró nuestro consejo de respetar la influencia, lo tiene postrado en cama. Lo sentimos mucho.

También ha pasado sus pocos días de cama, nuestro amigo don Manuel Fernández; pero por dicha ya ayer tuvimos el gusto de verlo bueno.

Pudimos obtener de nuestro querido amigo Fischel, después de repetidas instancias, el itinerario de su viaje por Europa en bicicleta, que tanto ha llamado nuestra atención, y tenemos el gusto darlo á conocer á nuestros lectores.

El doctor Fischel llevó desde aquí su bicicleta. Eu Milán comenzó su excursión por las siguientes ciudades: Brescia, Verona, Padua, Venecia, Terisso, Cornuda, Arsie, Levico, (que dice que es una de las más bellas ciudades de Italia por lo pintoresca), Tiento, Batzen, Merau, (lugar verdaderamente paradisiaco), Brixón, Frauensferte, Mhlbach, Lienz, Spittal, Klagenfurth, (que considera bellísima), Marburg, Gratz, Buch, Semering, (que es lindo), Neustadt, Viena, Lincz, Lambach, Salzburgo, Mu-

chen, Ausburgo, Ulm, Stuttgart, Strasburgo, Metz, Nancy, Chalons, Eperna, Chateau Thierry y París. Recorrió una distancia inmensa: tres mil kilómetros.

A su llegada á París asistió al Congreso Universal de dentistas.

El inteligente viajero recuerda con placer las bellezas del suelo italiano y admira de veras sus valiosos monumentos históricos.

Así se viaja, así se gasta el dinero!

Recibí de la Administración de El Figuro, cinco colones premio de mi número en la suscripción del diario: 576.—Primer sorteo.

San José 15 Noviembre de 1900.

Adolfo Sáenz E.

Acaban de aprobar en el Congreso en tercer debate el Contrato Pacheco-Keith. Es decir que ya puede la Nación contar con $\$$ 225,000 de menos, pues la discusión en detalle, que falta, no tendrá importancia.

Entre los señores diputados que aprobaron el contrato PACHECO-KEITH, figuran los señores doctor León Páez, doctor Sáenz (Don Andrés), Jinesta, Barquero, Gallegos y Soto, quienes, según consta del acta de la séptima sesión extraordinaria celebrada por el Congreso el 14 de agosto de 1895, aprobaron incondicionalmente el dictamen de la Comisión por el cual se proponía al Congreso abstenerse de conocer de las reformas propuestas al contrato de ferrocarril á Río Frío, por considerarlo caduco.

Solo los señores Pacheco, Martínez y Sáenz, (don Carlos) fueron consecuentes con sus ideas. Bien por ellos. Como se ve es inútil que contestemos el artículo de «La República.» Al asno muerto la cebada al rabo.

Nuestros amigos A Herrero y C.^a han recibido ya casi todo el selecto surtido de mercaderías que pidieron para el fin de siglo. Un elegante nos dice que hay un verdadero derroche de buen gusto en lo recibido.

Merció la aprobación del señor Gobernador, para el suministro de los toros que se lidiarán en diciembre, la propuesta formulada por nuestro amigo don Carlos Saborío, quien se comprometió á cumplir las bases de la licitación por $\$$ 990.00.

El presupuesto de gastos aprobado, para la celebración de las fiestas cívicas, monta á la suma de $\$$ 10,500. Muy bien. Con esta cantidad, aunque todavía pequeña, algo bueno podemos esperar. Aplaudimos al señor Gobernador.

Con motivo de no tener una base conocida para extender los giros de sueldos quincenales, pues el detalle del presupuesto aun no ha llegado á esa oficina, el Jefe del Registro Público, no ha podido hacer los cheques de la presente quincena. Así nos lo informan. Ojalá se remedie esta irregularidad enseguida.

Muchas personas se han acercado á esta redacción para suplicarnos que insistamos en recomendar al Supremo Gobierno, que se ocupe del cambio de la línea férrea, de que hablamos ayer. Ello nos da á entender que la necesidad de esa reforma conviene de veras á la ciudad.

Acaba de recibir la casa de Leiva & Mora almidón de Grecia de superior calidad.

El Brasil acaba de obtener de la República francesa una rebaja de 20% en los derechos de importación del café. Bueno sería que sin pérdida de tiempo el Supremo Gobierno se enterara de modo inequívoco de lo que halla de cierto en este asunto, y tratara de obtener á la mayor brevedad, ojalá antes de Enero próximo entrante, igual ventaja. El negocio es bien importante para la Nación.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

M. Murillo M., San Pedro.—Muy oportunamente recibí lo que me mandó. Pronto verá aquello. Gracias.

J. F. Echeverría., Pte.—Mil gracias, amigo don Quito.

Imprenta y Librería Española de María v. de Linares

A. Rosales y C.^a

Casa de Agencias y Comisiones
Importación, Exportación
Despacho de mercaderías

Oficina en San José:
esquina opuesta al
Correo



Oficina en Limón:
frente al muelle nuevo
en construcción

I. L. Maduro

Comisionista

LA Peluquería Parisiense de los Hermanos Antillón

es, indiscutiblemente, la mejor, por las razones siguientes:

Por ser la más elegante, por más limpia, por más bien situada, por sus magníficos perfumes, por el esmero con que se sirve a la escogida y gran clientela a que es acreedor el renombrado establecimiento, por la fineza y buenas maneras que usan en el despacho los ocho mejores artistas que hay en el país y por la abundancia de agua fresca que contienen sus baños, etc., etc.

Tapicería y Colchonería de Constant Dubois

Calle 19 Sur, No. 306
300 varas al Sur
de Banco de Costa Rica

Compra y Venta de Lana
Crin, Balsa y Pluma

Baños de Asperrión

Otro incendio

Del 1.º de noviembre en adelante alquilo una casa en el punto más pintoresco de San José, por el Parque de Morazán, contiguo a la casa que fue de don Adolfo Bouilla.

Además se puede anexar la esquina para algún comercio, la que habitó W. J. H. Whitty, con su taller de serrería.

Para precio y condiciones entienda con Pío Acuña.

Disponible

Bella Vista

JARDINERÍA ARTÍSTICA

ANDERSON HERMANOS

Frente al Parque Nacional

Los trabajos más elegantes y baratos en coronas, Símbolos y Fantasías, «Bouquets», Decoraciones de salón para Baños Matrimonios, Altars, etc., etc.

Surtido de tubos para plantas.

Hormiguicida Costarricense

Privilegiada por el Spmo. Gobierno

Esta máquina que con buen éxito seguro destruye radicalmente los hormigueros y la talpa, la vende en mi casa de habitación, calle 22, Norte, N.º 375. El valor de cada máquina es de ₡. 65.00, comprende un paquete de ingrediente. El que después necesite más ingrediente puede obtenerlo a ₡. 3.00 cada paquete.

Andrés Steiner

GRAN EMPRESA

ROSENDO ARCE

De esta fecha en adelante queda establecida como antes mi EMPRESA DE EXCUSADOS, para la cual cuento con un buen tren para extraer y acarrar las materias y también con empleados bastante activos.

Para evitar equivocaciones y para mayor ventaja del cliente, tengo un encargado en la ciudad con quien se pueden entender, vive en la casa de don G. Polmarca, en la 10.ª Avenida Oeste, N.º 234, y con el suscrito en la Avenida Central Este, Cuesta de Moras, casa de don Francisco Peralta. Todo con aseo y a precios módicos.

Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

de la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica. Ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.

La Manufactura de Calzado

(Sociedad Anónima)

Pone en conocimiento del público en general, que con motivo de la baja del cambio, ha hecho considerables rebajas en sus precios de calzado.

San José, Agosto de 1900.

NUEVOS ENCARGOS

Tengo recomendación de colocar la cantidad de ₡ 20.000-00 (veinte mil colones). Tomándose en conjunto se dan al 1%, y en partidas no menores de ₡ 5.000-00, al 1½. Exigen buena garantía de casas ó fincas cerca de esta ciudad. Plazo 1 año.

ENCARGOS VIEJOS

Se vende 1 casa en la Calle 20, 180 varas al Sur del Parque Central. Condiciones: ₡ 500 al contado y el resto puede pagarse á 6½ años plazo, reconociendo el interés de 1% por mensualidades vencidas.

Una pequeña de 3½ varas frente por 70 fondo en la calle 19 Sur. Precio ₡ 800 al contado. Y otras grandes, céntricas y baratas.

También se vende una buena finca con diversos cultivos, situada en Cervantes (Cartago) á 1 hora de camino por ferrocarril. Precio módico.

Despacho: oficina de don Gregorio Martínez, Avenida 7.ª Oeste.

ELÍAS LOAIZA

Los propietarios de La Funeraria, La Agencia General de Funerales, La Empresa de Carros Fúnebres y la Jardinería Artística,

con el anhelo de proporcionar mejores comodidades á su numerosa clientela y al público en general han dispuesto unirse, ofreciendo como siempre: las cajas más elegantes y modernas extranjeras y del país, modelos de Europa y los Estados Unidos al alcance de toda fortuna; los servicios de Catafalco será lo mejor, como igualmente del Carro Fúnebre, cartullanas, coronas, adorno de Iglesia etc., etc.

OFICINA: LA FUNERARIA, de Pedro Marquez,

Servicio en el día y en la noche.

A. Monje Reyes A. Landergren Anderson & H.º M. A. Gutiérrez
Suc. de Pedro Marquez

NOTA.—La tarifa de los carros fúnebres que ofrece esta Sociedad, es la siguiente:

Carros de 1.ª con cuatro caballos	₡ 210.00
" " " dos caballos	" 60.00
" " " dos caballos	" 50.00

Advertiendo que si se toma algo para un funeral en LA FUNERARIA de Jacinto Carbonell, saldrá con el 60 por ciento más de su tarifa ordinaria.

Francisco Valiente T.

OFRECE á los aficionados al arte de la fotografía, una enseñanza teórica y práctica del arte fotográfico inclusivo el RETOQUE, para lo cual abrirá el curso de estas materias el día 10 del presente Octubre, si se reúne un número de alumnos suficiente. La matrícula queda abierta desde ahora en mi casa de habitación,

Calle 18, Norte, número 162

frente al Licenciado don Ascensión Esquivel

Maquinaria para Café

Un Separador cilíndrico para despulpador.

Dos Cilindros para despulpador "Gordon,"

Poleas, Muñoneras, etc.

Bazar de San José.

J. R. Mata

AVISO

Del 1.º de Diciembre en adelante, se alquila el local ocupado hoy por el

GRAND HOTEL DE FRANCE

En la parte nueva de dicha casa hay varios departamentos aislados que también se alquilan. Para precios y demás condiciones, entenderse con el Licdo. don Cleto González Víquez.

Hermanos Almacén de Calzado ROMERO

Tienda de
Novedades

Es sorprendente el surtido de mercaderías que esta casa recibe por cada vapor de Estados Unidos y Europa.

Los precios son arreglados al nuevo sistema de moneda

COLÓN DE ORO

El calzado español, americano y del país, es elaborado á mano expresamente para el almacén y debido á la enorme demanda de este artículo, hemos mejorado mucho la calidad y rebajado los precios notablemente.

Nuestro PRECIO FIJO es una garantía para el comprador.

Relojería Costarricense J. B. Murillo y R. M. Chaves

En este nuevo establecimiento se hacen trabajos de relojería con la mayor prontitud y esmero, garantizándolos á satisfacción del público.—Se cobran precios módicos por ser solo taller de relojería, en donde no se paga lujo alguno. Queremos adquirir clientela y buen crédito solo por la buena ejecución de los trabajos. Ofrecemos componer toda clase de relojes que se nos encomienden.

La RELOJERÍA COSTARRICENSE está situada en la manzana comprendida en el Mercado y la Plaza de Artillería, Avenida 6.ª Oeste contiguo á la Platería Española.

Hotel Demócrata DE J. DE D. GUILLÉN

Este nuevo establecimiento, situado en una de las casas de los señores Romero & C., frente á la «Botica de la Fe», tiene el gusto de ofrecer sus servicios al alcance de cualquier bolsillo.

Lo recomiendan su aseo y esmero en la mesa y en los dormitorios.

Sus comidas, por lo bien sazonadas, son de gusto, sanas y alimenticias.

Una persona recomendable está en aptitud para ocuparse de contabilidad, inventarios, liquidaciones, cálculos y demás trabajos análogos. En la oficina de EL FIGARO se informará.

Aviso Se venden dos casas de habitación, cómodas, decentes y muy baratas. Una situada en el barrio de Amón y la otra tras el Edificio Metálico.

Se dan comodidades para el pago y para más informes entiéndanse con el Lic. Don José Joaquín Trejos.

Buena adquisición. Se vende por la mitad del costo La Sagrada Biblia en tres tomos lujosamente empastada y con magníficos grabados. Puede verse en la Librería de don Antonio Lehmann.

A Construir

Para vender

solares en la Estación, Puerto Escondido y La Soledad.

Para alquilar

Casas pequeñas en esta ciudad.

Se compra un piano en buen estado

para pagarlo por abonos mensuales

Informarán en la oficina de este diario.

Basigó y Alvarado

Han recibido y venden á precios módicos:

Arroz, Azúcar, Almidón, Alambre, Bacalao, Candelas, Cerveza, Cimento, Cognac, Frijoles colorados, Fósforos, Jamones, Leche condensada "Nestlé," Mantequilla danesa marca Brun, Maicena, Manteca, Machetes, Palas de hierro, Papel de fumar, Pinturas, Papel para panaderías, Quesos, Rhum Negrita, Sardinias en aceite y tomate Viuda Carreno, Teja de hierro, Harina Gallito.

Especialidad en Vinos

Espanoles y Franceses